



Comisión Chilena del Cobre

Dirección de Estudios y Políticas Públicas

**INFORME SOBRE LA ENCUESTA PERIÓDICA
DEL MERCADO DEL COBRE
II SEMESTRE 2016
(DE / / 2016)**

Registro de Propiedad Intelectual

© N°

Resultados y pronóstico del precio nominal del cobre para distintos períodos

En el mes de octubre de 2016 se llevó a cabo la encuesta del precio del cobre a expertos del sector minero, financiero y académico.

Esta encuesta fue contestada por 15 especialistas, quienes estimaron el valor promedio del metal rojo para el IV trimestre de 2016 y para el año 2017.

Los resultados dieron cuenta de un precio promedio proyectado del cobre para el el IV trimestre de 2016 de US\$ 2,16/lb.

Para el año 2017, los expertos proyectaron un precio promedio del cobre de US\$ 2,22/lb.

En cuanto a la variabilidad de las respuestas, la desviación estándar para la proyección del año 2017 fue 12,75, siendo el valor mínimo US\$ 2/lb y el máximo US\$ 2,4/lb.

Cabe indicar que de acuerdo a las respuestas de los especialistas, éstos no esperan que el precio del cobre se sitúe bajo el piso psicológico de US\$ 2/lb en ninguno de los dos periodos consultados.

Tabla 1: Resultados de la encuesta octubre 2016

Proyección de Precios promedio US\$/lb (nominales)	IV trimestre de 2016	2017
Promedio	2,16	2,22

Fuente: Encuesta octubre 2016 del precio del cobre

Finalmente, se preguntó a los especialistas los fundamentos que explican su estimación de precio promedio para el cobre el año 2017.

- Menor presión negativa para el cobre por un dólar más débil de lo previsto.

La Reserva Federal disminuyó la velocidad del ajuste monetario que se pronosticaba a fines del 2015. Las condiciones económicas y financieras globales del 2016 dieron cuenta de mayores riesgos debido al debilitamiento en el crecimiento de las economías emergentes y especialmente China, lo cual hubiera podido agudizarse con un dólar apreciado.

La última proyección del Fondo Monetario Internacional para el PIB de Estados Unidos disminuyó en 0,2 puntos porcentual la expansión para 2016 situándola en 1,6% y mantuvo el crecimiento para el 2017 en 1,8%.

Ello ha conducido a que la Reserva Federal el 2016 solo en diciembre elevaría nuevamente la tasa de interés, evidenciando una menor velocidad en el ajuste monetario previsto a fines del 2015.

- Superávit de cobre en el mercado por mayor producción de Perú.

De acuerdo a proyecciones de Cochilco, para el 2016 se espera que la oferta mundial de cobre mina totalice 19,9 millones de toneladas, con una expansión de 3,4% respecto del 2015, lo que implica una oferta incremental de 553 mil toneladas. Perú registraría la mayor expansión mundial en el 2016 con un avance de 35% respecto al 2015, situándose como el segundo productor mundial con 2,3 millones de toneladas de cobre fino. Las razones de esta fuerte alza productiva son la entrada en operación de Las Bambas y la mayor producción proveniente de Cerro Verde, Antamina y Toromocho.

Documento elaborado en la
Dirección de Estudios y Políticas Públicas por:

Francisco Donoso Rojas
Analista de Mercados Mineros

Director de Estudios y Políticas Públicas
Jorge Cantallopts

Octubre de 2016